paralytique, mais l'orage était apaisé, mes servantes redoutaient l'inquiétude de mon père, elles me pressaient de reprendre ma route. Ce ne fut point sans promettre à Agar de revenir la voir. Son image s'empara de mon esprit et y répandit une douceur, une consolation intinies. Ses quelques paroles me faisaient deviner une doctrine inconnue, j'avais entendu parler des chrétiens et me demandais si l'Africaine n'était pas une des leurs. Nos serviteurs l'estimaient; questionnés ils m'assurèrent que les discours d'Agar faisaient naître la paix et donnaient le courage. Afin d'être mieux fixée je m'adressai à mon oncle Lupercius et lui fis part de ma visite.

"Allez sans crainte vers Agar, me répondit-il, écoutez-la, et tâchez de comprendre ses parôles."

Forte de cette approbation, je retournai à la petite maison située à l'extrémité de nos jardins et demandai à l'infirme de me dévoiler le mystère qu'elle m'avait fuit entrevoir.

"Madame, fit-elle humblement, pour parler des choses divines il faudrait une langue plus éloquente que la mienne; pourtant si Dieu veut se servir de moi comme d'un vil instrument, je l'en bénis."

Tout en disant ces mots elle levait vers le ciel un regard inspiré, pendant qu'un rayon divin transfigurait ses traits. Durant cette pause je lui demandai de me faire connaître le Dieu dont elle m'avait parlé.

Agar s'écria :

"Ne le cherchez pas parmi vos divinités mensongères; je vous l'ai dit, il a créé le ciel et la terre. Infini dans sa beauté, dans sa puissance, il est unique et ne peut avoir d'égal. Sa bonté donna l'être à l'homme et il le fit heureux. Hélas! ce premier père tomba par orgueil et la justice divine le chassa du lieu de délices où il l'avait placé. Dans sa miséricorde le Tout-Puissant envoya à l'humanité, pour la racheter, son Fils Jésus-Christ, qui né dans une étable, mourut sur la croix et fut ainsi glorifié. Le Rédempteur ressuscita le troisième jour et monta au ciel pour nous attirer tous à sa suite."

Agar me dévoila ainsi les éléments du symbole; j'écoutais avec joie et respect, mais je ne comprenais qu'imparfaitement.

Agar, le devina, et ajouta:

"Il faut bien des instructions pour pénétrer cette doctrine, si vous me faites la grâce de me visiter, nous y reviendrons; tou-